

# México desde ojos colombianos



El Tec tiene convenios con muchas universidades del mundo. Una de ellas es la Escuela de Administración, Finanzas y Tecnología (EAFIT) de Medellín, Colombia. Este semestre tuvimos la oportunidad de contar con dos alumnas de esa institución.

Embajadores de Comunicación pudieron platicar con Valentina Bedoya Álvarez, una de las seleccionadas de la EAFIT para hacer un intercambio en el campus. Es una estudiante destacada, ya que además de cursar diferentes materias, fue parte del equipo representativo de fútbol del campus. En la entrevista, Valentina cuenta más acerca de su experiencia en México y en el Tec.



/>>

*¿Por qué elegiste México para hacer intercambio?*

Fue un convenio entre mi universidad y el Tec de Monterrey. Cinco Líderes del Mañana se fueron para allá y cuatro de Colombia nos vinimos a México. Dos niños se fueron para el Tec Puebla y otra compañera y yo nos vinimos a Hidalgo.

*¿Qué te habían dicho de México?*

Pues por lo que ya conocía de México, sabía que era una cultura muy interesante. En cuanto a seguridad a mí nunca me generó pánico. Tanto Colombia como México tenemos cierta fama de inseguridad a nivel mundial muy mala pero pienso que la gente es muy exagerada ante la realidad. Teniendo en cuenta eso y que somos países latinos muy similares pues la verdad no tuve ninguna presión por parte de la seguridad. Es más la fama que tenemos los colombianos y los mexicanos que en lo que en realidad sucede. Solamente se fijan en el narcotráfico y en los cárteles y no en la riqueza cultural y natural de los países.

*¿Cómo fue el recibimiento en el Tec?*

Pues yo creo que rebasó mis expectativas. La verdad no esperaba tan buen recibimiento por parte de las directivas del Tec. Siempre están pendientes y aún nos siguen preguntando qué

necesitamos, cómo nos ha ido, cómo nos sentimos. Tuvimos la atención inclusive del psicólogo. Conocimos a los directores de carrera y a la directora general del campus. Todos han estado muy pendientes. Los compañeros también rebasaron mis expectativas, la calidad de personas que son los mexicanos han sido de las cosas más agradables con las que me voy a quedar de esta experiencia. También el equipo me ha recibido muy bien. Las borregas han sido más que mi equipo, yo creo que me voy a llevar grandes amistades.

Ha sido una experiencia muy agradable y la verdad me he sentido muy bien, he aprendido muchas cosas de la cultura mexicana así como esta experiencia me ha aportado para mi crecimiento y mi desarrollo académico y personal.

*¿Crees que hay diferencia en educación entre México y Colombia?*

Yo creo que son muy similares. Inclusive yo creo que mi universidad y el Tec tienen metodologías muy parecidas. Me llamó mucho la atención cuando llegamos acá que muchas de las cosas que tiene, las tenemos allá. Los espacios de los salones y las sillas son iguales. También tenemos espacios de aprendizaje interactivo y la calidad de la educación es muy similar. La única diferencia de la metodología es que acá en el Tec son más las tareas mientras que allá es muy autónomo el aprendizaje. Te mandan una lectura y pues vos sabes que va a llegar en el parcial pero no necesitas leerlo para un quiz, simplemente te la recomiendan y la tienes que leer. Pero en general es muy similar.

*¿Qué fue lo que más te sorprendió del país?*

Yo creo que la gente. Es decir, yo sé que somos latinos y pues en sí el carisma de la gente es muy similar pero la verdad no creí que fuera tan fácil adaptarme a la gente. Me sentí como si estuviera en Colombia porque la gente recibe muy bien a quien llega y la verdad yo creo que eso es lo que más me ha sorprendido de México.

*¿Probaron la comida? ¿Cuál fue su favorita?*

Sí. Pero ha sido muy difícil adaptarme a la comida porque todo tiene salsa o es picante. Por esa parte ha sido muy complejo pero yo definitivamente me quedo con los tacos al pastor, son lo mejor. Para comer nosotros compramos nuestra despensa y tratamos de hacer la comida, obviamente no conseguimos las cosas de Colombia pero hay cosas muy similares. Si ha sido un poco difícil pero hay cosas muy buenas.

*¿Qué otros lugares visitaron?*

Nosotros nos enfocamos en conocer las maravillas de Hidalgo. Entonces fuimos a los Pueblos Mágicos de Hidalgo, a las Grutas de Tolantongo. Conocimos parte de la cultura hidalguense. Mi compañera y yo dijimos "si vamos a Hidalgo pues tenemos que conocer en su mayoría el estado". Y nos ha dejado una impresión bastante buena. Los pueblos mágicos son increíbles y hay muchas

cosas por hacer. También hemos ido a la Ciudad de México, vimos el desfile de muertos y obviamente no podía faltar ir a Teotihuacan. Allá en Colombia no tenemos maravillas arqueológicas entonces es algo que quería conocer. Fuimos también a Puebla y a Tuxpan y esperamos poder ir a Guanajuato.

*¿Regresarías a México?*

Yo pienso regresar más adelante a visitar otros lugares y obviamente el próximo año tengo que venir a ver a las Borregas en los nacionales. Como te digo, me llevo grandes amistades de acá y vale la pena volver a México a reencontrarme con esas amistades y a conocer otros lugares.

*¿Qué le dirías a las personas que conociste durante este tiempo?*

A la comunidad del Tec en Hidalgo darle las gracias por habernos permitido vivir la experiencia del intercambio acá en Pachuca. También darles las gracias por el recibimiento que nos han dado porque nos han hecho sentir como en casa. Nunca nos sentimos como extranjeras ni nada. Las puertas de nuestra casa, nuestra ciudad y universidad, van a estar siempre abiertas para recibir a cualquier persona del Tec y seguir fortaleciendo estos lazos que hay entre Colombia y México. Porque la verdad yo sé que somos países con gran potencial y con mucha capacidad para alcanzar un desarrollo. Y principalmente decir gracias por esta experiencia y por todo lo que nos han permitido vivir acá.

México siempre destaca por su calidez con los extranjeros y Valentina lo ha comprobado. Agradecemos que haya compartido con la comunidad Tec parte de su experiencia profesional. Pronto regresará a su ciudad y podrá decir lo que verdaderamente es México, su gente.